

## **Sofortige Maßnahmen zur Reduktion gesundheitlicher Belastungen der Bewohnerinnen und Bewohner durch einen unbeschränkten Kfz-Verkehr in den Quadraten!**

Als Bewohnerinnen und Bewohner der Innenstadt freuen wir uns, dass sich bisher alle OB-Kandidaten der im Gemeinderat vertretenen Parteien für eine Verkehrsberuhigung der Innenstadt einsetzen, auch wenn sich der Zeithorizont und die Ausgestaltung merklich unterscheidet.

Wir haben ebenfalls zu Kenntnis genommen, dass für die Sitzung des Hauptausschusses am Dienstag, den 13.06.2023 eine Beschlussvorlage dazu vorliegt. Die Verwaltung soll beauftragt werden, ein Verkehrskonzept für die Innenstadt zu erarbeiten. Ziel soll es sein, den Kfz-Verkehr in den beiden Hauptsammelstraßen Fressgasse und Kunststraße zu reduzieren und auf den Zielverkehr zu fokussieren, generell den Rad- und Fußverkehr sicherer zu gestalten und die Aufenthaltsqualität in der Innenstadt zu verbessern. Eine erste Stufe soll dem Gemeinderat bis **November 2023** zur Beschlussfassung vorgelegt werden. Zu einem möglichen Beginn der Umsetzung gibt es keinen Termin.

**So lange können und wollen wir nicht warten!** Mit dem Ende des Verkehrsversuchs sind Menschen in einigen Wohnlagen der Quadrate erneut erheblichen gesundheitlichen Belastungen ausgesetzt. Dazu gehört insbesondere an den Wochenenden Lärm bis weit nach 24:00h. Wir fordern deshalb:

- Sofortige Maßnahmen zur Reduktion gesundheitlicher Belastungen der Bewohnerinnen und Bewohner der Innenstadt.
- Beteiligung der Bewohnerinnen und Bewohner bereits WÄHREND der Konzepterstellung nach dem Vorbild des Runden Tisches beim Mobilitätskonzept 2035.
- Parallele Umsetzung von Maßnahmen, über die weitgehender Konsens besteht, z.B. die Verbesserung der Aufenthaltsqualität, die konsequente Kontrolle und Ahndung von Verstößen gegen die Verkehrsregeln und die Einführung eines Parkleitsystems.
- Keine Vorabinformationen und -abstimmungen mit anderen Stakeholdern (Gewerbe, Einzelhandel, IHK, Einzelhandelsverband etc.) ohne Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger.

Vorstand des Bürgervereins Innenstadt West e.V.  
Dr. Hannes Köppel, Jutta Schroth und René Wörns  
[info@biw-ma.de](mailto:info@biw-ma.de)  
[www.biw-ma.de](http://www.biw-ma.de)